

## l'Engagement

### Décembre 2023

---

## Editorial : Faire naître l'espoir

---

Les prochaines élections européennes auront lieu le 9 juin 2024. Il y a près de 20 ans, le référendum français sur le Traité pour une Constitution Européenne (TCE) marquait le refus par notre pays d'une Union Européenne ouverte à tous les vents de la concurrence prétendument « libre et non faussée ». Ce choix n'a pas été respecté puisqu'en 2008, le traité de Lisbonne reprenant les grandes lignes du TCE fut ratifié par une majorité de parlementaires français, dont, faut-il le rappeler, Arnaud Montebourg n'a pas fait partie.

Nous avons depuis subi cette concurrence débridée, se souciant peu de considérations sociales ou écologiques, avec pour conséquences le délitement de notre industrie (dont le poids est passé de 16 à 11% du PIB en quelques années), l'aggravation de notre déficit commercial (163 Milliards d'euros en 2022), la paupérisation de nos concitoyens et l'affaiblissement de nos services publics.

Il est faux par ailleurs de prétendre que la France retrouve « le plein emploi » alors que des millions de nos concitoyens n'ont pas de travail ou en ont trop peu, trop fractionné ou trop mal payé. En revanche, la question de l'attractivité des métiers industriels, et des compétences à y développer, est incontournable.

Lors de ces prochaines élections européennes, trois choix peuvent s'offrir à nous :

- D'une part des listes traditionnelles, fédéralistes, européistes voyant, dans toujours plus d'Europe, dans toujours plus de libéralisation, dans toujours plus d'extension, et sous des slogans trompeurs, des solutions aux problèmes qu'eux-mêmes n'ont cessé de créer depuis des décennies ;
- D'une autre part, des listes communautaristes, xénophobes ou démagogiques n'ayant que l'invective, la stigmatisation ou le Frexit comme programme, et faisant peu de cas sur le fond de la question européenne, voire des listes de témoignage sans expérience ni avenir politique.
- D'une autre part enfin, des listes repositionnant la nation, les peuples et les classes les plus défavorisées au centre de leurs préoccupations.

Tant la gauche que la droite traditionnelles, idéologiquement stériles, électoralement dépassées, enfermées dans leurs combats de personnes, sont incapables de proposer une vision enthousiasmante de l'avenir de notre pays au sein d'une Union européenne régulée et protectrice.

Dépourvu de majorité, empêché faute de volontarisme et de vision à long terme, le gouvernement français navigue à vue et ne peut par exemple que s'en remettre à l'extrême droite pour approuver sa douteuse loi sur l'immigration.

Au-delà de quelques déclarations encourageantes sur la réindustrialisation, l'approche européiste de nos gouvernants est insuffisante pour susciter le retour de la confiance. Ailleurs, certains vont encore plus loin tel Mario Draghi qui, en appelant de ses vœux la constitution d'un État européen, sonne le glas des Nations.

Les enjeux climatiques et la situation internationale s'ajoutent aux sentiments de déclassement et d'insécurité et exacerbent d'autant les inquiétudes populaires.

La prolifération d'informations trompeuses sur les réseaux sociaux et sur certains media, les récentes dérives de LFI et les simplifications grossières du RN ne font qu'hystériser le débat.

Dans ce contexte, lors des élections européennes de 2024, l'abstention sera massive, le vote protestataire tout autant, avec pour conséquence un bon score des listes d'extrême droite, qu'elles interpréteront comme une préfiguration du résultat de l'élection présidentielle de 2027.

Nous n'acceptons pas cette fatalité et nous voulons tout mettre en œuvre d'ici là, pour préserver nos concitoyens et notre pays de la catastrophe économique et sociale qui en résulterait et de la honte que nous éprouverions face au monde entier, si cela devait arriver.

**Il est temps que la France puisse opter pour une proposition politique forte : laïque, démocratique, sociale, souverainiste, industrielle et écologique, voulant bâtir une confédération européenne libre et indépendante, porteuse de perspectives d'un redressement visible pour le mieux vivre de tous.**

L'Engagement et ses partenaires y travaillent et seront bientôt en mesure de présenter à nos concitoyens des propositions concrètes en la matière. Nous ne doutons pas qu'ils s'y retrouveront et seront nombreux à les apprécier.

Nous vous donnons rendez-vous en janvier prochain et d'ici là nous vous souhaitons ainsi qu'à vos proches d'excellentes fêtes de fin d'année. Sachons malgré les circonstances profiter de ces moments de retrouvailles et de sérénité.

Avec toutes nos amitiés,

*Vincent Guibert*

*Secrétaire Général de L'Engagement*

---

**LES VRAIS SOUVERAINS**

---



Le trompettiste Adrien Jaminet a pris la voie de l'artisanat afin de réaliser son rêve : recréer l'excellence française dans la fabrication d'instruments à cuivre. Parvenu à retrouver le son disparu de la trompette française, il milite pour faire des métiers de main les emplois de demain sur nos territoires. Il raconte son aventure à Arnaud Montebourg depuis son atelier des cuivres de Brétigny-sur-Orge.

## LE SON RETROUVÉ DE LA TROMPETTE FRANÇAISE

### La FGR participera à la recomposition de la gauche

La Fédération de la Gauche Républicaine depuis sa création estime indispensable un large rassemblement des forces de gauche...

[Lire la suite...](#)

### Assemblée Générale du 7 octobre 2023

138 adhérents ont participé au vote et une trentaine d'entre eux se sont réunis le samedi 7 octobre 2023 à Rochefort en assemblée générale ordinaire, en marge des Universités de la Gauche Républicaine.

### Débats thématiques

L'Engagement a décidé de proposer périodiquement un sujet de débat à l'ensemble des adhérents du mouvement, ceci afin d'enrichir la vie de notre organisation, de favoriser les échanges entre adhérents et d'avancer dans nos réflexions. Des débats ont eu lieu et se déroulent encore en de multiples points de notre territoire. Une synthèse en sera publiée en janvier prochain. D'ici là, celles et ceux de nos adhérent qui n'ont pu participer à un débat local seront invités à contribuer à nos réflexions via un questionnaire.

[Lire la suite...](#)

### Économie : Pour une économie "eurokeynésienne"

Une union nationale en faveur des politiques économiques européennes de soutien à la demande et de souveraineté. Nous constatons que les politiques

néolibérales...

[Lire la suite...](#)

## Élections européennes

---

La Fédération de la Gauche Républicaine et l'Engagement prendront part aux prochaines élections européennes. Des discussions sont en cours avec nos partenaires politiques et associatifs. L'Engagement met tout en œuvre pour créer les conditions d'un rassemblement démocratique au service d'un nouveau projet européen responsable et du redressement économique de notre pays. Nous vous tiendrons informés.

## Dans les media...

---

**27 septembre 2023 : Invité de La Grande interview sur BFM Business**

[https://www.bfmtv.com/economie/arnaud-montebourg-est-l-invite-de-la-grande-interview\\_VL-202309270764.html](https://www.bfmtv.com/economie/arnaud-montebourg-est-l-invite-de-la-grande-interview_VL-202309270764.html)

**30 septembre 2023 : Entretien Tribune La Revue n°16 - Réindustrialiser et décarboner la France**

<https://www.latribune.fr/economie/france/l-union-europeenne-a-contribue-a-detruire-une-partie-du-tissu-industriel-francais-arnaud-montebourg-971801.html>

**22 octobre 2023 : Dans les coulisses du #BIG 2023 avec Arnaud Montebourg**

<https://www.youtube.com/watch?v=U69vy7p8dro>

**9 novembre 2023 : Arnaud Montebourg fait amande honorable ( Les Echos )**

<https://www.lesechos.fr/industrie-services/conso-distribution/arnaud-montebourg-fait-amande-honorable-2027715>

**10 novembre 2023 : débat sur le Made in France avec Jean-Marc Daniel sur BFM Business**

[https://www.bfmtv.com/economie/replay-emissions/good-morning-business/arnaud-montebourg-entrepreneur-et-president-fondateur-des-equipes-du-made-in-france-et-jean-marc-daniel-editorialiste-bfm-business-10-11\\_EN-202311100289.html](https://www.bfmtv.com/economie/replay-emissions/good-morning-business/arnaud-montebourg-entrepreneur-et-president-fondateur-des-equipes-du-made-in-france-et-jean-marc-daniel-editorialiste-bfm-business-10-11_EN-202311100289.html)

---

## MIFEXPO 2023

---

Arnaud Montebourg était présent en continu au XI<sup>e</sup> salon du Made In France du 9 au 12 novembre dernier :

- Sur son stand Bleu Blanc Ruche
- Lors de la table ronde « Relocalisations et territoires »

- En visite à l'Usine Éphémère
- Sans compter les multiples interpellations amicales et demandes de selfies ou d'autographes dont il fait l'objet dès qu'il se déplace d'un point à l'autre du salon.



---

## 9/10 décembre 2023 - Montpellier - CONSEIL NATIONAL

Le Conseil National de l'Engagement a vocation à regrouper les référents locaux, les référents thématiques et les membres du bureau national, en une instance de pilotage stratégique du mouvement.

Une vingtaine de nos responsables étaient présents à Montpellier et à distance les 9 et 10 décembre dernier pour la deuxième réunion du Conseil National.

En introduction, Arnaud s'est exprimé sur la situation nationale et internationale, sur la faiblesse des offres politiques proposées aux Françaises et aux Français et sur les risques qui en résultent lors des élections à venir.

Les débats ont porté sur les prochaines élections européennes et sur certains aspects de notre fonctionnement interne.

Deux sessions de formation se sont tenues : *Prévention des atteintes à la probité* et *Partage des compétences au sein de l'Union européenne*. Un premier bilan du débat thématique sur la souveraineté a été effectué, ainsi qu'un tour d'horizon complet des travaux des commissions thématiques.

---

## COP28 : Encore une occasion manquée

Qualifiée d'historique par certains, parce que pour la première fois dans l'histoire des COP Climat apparaît clairement le terme « énergies fossiles » dans le texte de l'accord final...

*Lire la suite...*

---

## VOEUX 2024

L'Engagement vous invite à ses voeux le **Mardi 9 Janvier 2024 à 18h**, 3 avenue de Corbera, 75012 Paris

En présence d'**Arnaud Montebourg** et d'**Aquilino Morelle**, qui nous présentera son dernier ouvrage : *La Parabole des aveugles* (Ed. Grasset)

Accès libre sur [inscription préalable en cliquant sur ce lien](#)

AQUILINO MORELLE

# LA PARABOLE DES AVEUGLES

*Marine Le Pen aux portes de l'Élysée*



---

## Adhésions 2024

Les adhésions 2024 sont d'ores et déjà ouvertes, avec une innovation : les adhésions sont dorénavant tacitement renouvelables chaque année, avec un préavis de non-renouvellement d'un mois par simple courriel.

Nos coûts de fonctionnement augmentent, aussi avons nous dû relever le montant de la cotisation, qui s'élève dorénavant à 32 €.

Pour continuer à nous soutenir et à participer à nos actions, rejoignez-nous en [cliquant ici](#).

JE M'ENGAGE

***Vous appréciez notre lettre d'information ?  
N'hésitez ni à la propager autour de vous ni à  
suggérer à vos parents, amis, voisins,  
collègues de s'y abonner !***

---



*Vous recevez cet email en raison de votre inscription à la liste de diffusion de L  
ENGAGEMENT.*

[Je ne souhaite plus recevoir ces emails](#)

Voir le mail dans votre navigateur  
Copyright © 2023 L'Engagement  
3 Avenue de Corbera, 75012 PARIS, France